

Editorial

Editorial

Dr. Vicente Finizola Flores¹ MTSVC

¹Coordinador de Servicio de Cardiología Intervencionista, ASCARDIO. Miembro titular Sociedad Venezolana de Cardiología. Editor Jefe Avances Cardiológicos.

En el primer número de 2024 hemos querido resaltar la importancia de la figura del mentor en general en cualquier actividad, pero en particular en nuestro caso en el desarrollo de la Cardiología Venezolana. En la portada se destaca una pintura con la figura de Ulises hablando con su amigo Mentor y encargándole la educación de su hijo Telémaco durante su ausencia debido al largo viaje de la guerra de Troya. Este episodio es narrado en la obra literaria la Odisea del poeta griego Homero y de ahí se deriva el uso de la palabra mentor, el cual después de 27 siglos llegó hasta nuestros días.

CORRESPONDENCIA:

Dr. Vicente Finizola

Dirección: Prolongación carrera 17 con calle 12. Barrio La Feria. Barquisimeto - Venezuela

Tel: +58-424-503.0886

E-mail: vfinizola@gmail.com

DECLARACIÓN DE CONFLICTO DE INTERÉS DE LOS AUTORES:

Ningún conflicto de interés.

Recibido en: Marzo 23, 2024

Aceptado en: Marzo 23, 2024

Entre el mentor y el discípulo se desarrolla un vínculo, el cual puede mantenerse aun en la ausencia física, ya que es una conexión bidireccional que permite transmisión de conocimientos y experiencias. En las Jornadas ASCARDIO 2023 hubo un simposio inaugural con la participación de los Drs. Igor Palacios, Iván Mendoza y Bartolomé Celli, en el cual destacaron la importancia de la figura del mentor en el proceso de formación, a quienes les solicitamos que transcribieran su presentación para incluirla en la sección de artículos especiales de Avances Cardiológicos.

Todos coinciden en destacar que en el camino “DE LA CLÍNICA A LA INVESTIGACIÓN Y DE LA INVESTIGACIÓN A LA PUBLICACIÓN: UN CAMINO POSIBLE”, el acompañamiento de un mentor es fundamental para lograr el éxito, lo cual queda plasmado en los respectivos artículos con contenido similar a la exposición.

Coincidieron también los expositores en la formulación de una invitación a los coordinadores de posgrado de cardiología, así como también a los docentes para que estimularan la figura del docente como mentor, lo cual es importante para transmitir el legado. Como complemento del simposio se incorporó un artículo del Dr. Gabriel

D'Empaire, en el cual destaca la importancia de una “sólida infraestructura metodológica sustentada en principios morales que garanticen, tanto la calidad

de la investigación, como el respeto a la dignidad y los derechos de las personas que participan en estos estudios”.



Portada que muestra la conversación de Ulises y Mentor en presencia de Telémaco.